



**PECC y Muni de Putaendo:**  
Buscarán potenciar el Parque Escultórico Cementerio Carretas

Pág. 7

**Para el primer semestre:**  
Farmacia Municipal implementará venta de remedios en línea

Pág. 3

**LLAY LLAY**  
El 2027 partiría la construcción del tren de pasajeros

Pág. 4

**Sector El Asiento:**  
Capacitarán a 65 familias para reciclar residuos orgánicos

Pág. 5

**En Liceo San Felipe:**  
Alcaldesa encabezó la inauguración del Año Escolar 2023

Pág. 6

**Detenidos el fin de semana:**  
Intensa y exitosa actividad policial realiza Carabineros

Pág. 9

**Perteneciente a la DGA:**  
Dañan instrumental e instalaciones de la Estación San Felipe 2

Pág. 9

Tras nueva fiscalización en feria Diego de Almagro

## Hasta baratas hallaron en cocinería ilegal que se instala en Chorrillos

Servicio de fiscalización ataca las actividades ilegales para recuperación de espacios públicos en el sector de la feria

Pág. 12



Pág. 6



**AÑO ESCOLAR 2023.-** El Liceo San Felipe, ubicado en la población del mismo nombre, fue escenario de la inauguración oficial del Año Escolar 2023 a nivel municipal, ceremonia encabezada por la alcaldesa **Carmen Castillo Taucher**, quien resaltó los grandes logros que ha alcanzado el establecimiento en los últimos años, obteniendo destacados puntajes a nivel regional en la Prueba de Acceso a la Educación Superior. La máxima autoridad comunal destacó también el sello de multiculturalidad que tiene el establecimiento, con un 52 por ciento de su matrícula de estudiantes migrantes.

**Paula Díaz, un nombre para recordar:**

Pág. 10

Jugadora de Unión San Felipe nominada a un micro ciclo de la Selección Sub-17



## El Estreno

■ **Jerson Mariano Arias**

Mucho se habla de 'estrenos', por lo que aclaro que me refiero a un estreno de una obra de Teatro.

Mientras el autor baraja los caminos posibles de su obra, ya sueña con el estreno. Son muchos los días y las horas de ensimismamiento que preceden a las líneas de texto que se escriben. Muy posteriormente llegan los actores, que se eligen de acuerdo con los tipos que marca el libreto. Son muchos los ensayos. Los esfuerzos continuados que el autor debe hacer para que los actores capten la esencia de sus personajes, ya que, como es de imaginar, se trata de personas desconocidas, inexistentes; pero todos bailando en la cuerda floja de las sensibilidades. Los actores comienzan ahora con su propio padecer cuando deben adecuar las voces, los gestos, las miradas; congeniar entre ellos con un solo objetivo: conseguir que el resultado del montaje sea entendido por el público. Entretanto, los escenógrafos trazan sus diseños. Los vestuaristas hacen lo propio. Los buscadores de las músicas incidentales bucean entre discos, instrumentistas y compositores. El maquillador estudia el texto imaginan-

do el uso de potes y colores. Los postizos (pelo) se pegan con el clásico 'mástic'.

Y el autor. ¿Qué es del autor? El autor es un ser sufriente - gozoso que transita como un zombi entre todos los anteriores, rogando constantemente porque cada uno cumpla con su responsabilidad y bien. Porque el estreno se acerca y el tiempo se hace poco. Debe contestar preguntas a algún periodista. Le llaman a un programa de radio. Le citan para una sesión de fotografía. Mientras posa, los otros ensayan. Poco a poco y como en un demorado parto aparecen trozos de la obra que hace tiempo escribió. Hay momentos de esperanza. «Esto puede resultar», piensa. Pero hay también días 'negros' en que nada parece funcionar. Por temor o por estar a salvo, se resguarda en las últimas filas de butacas y desde la penumbra observa este nacimiento que, a lo lejos, sobre un escenario va ocurriendo.

Y llega el día, día en que todos se transforman en atletas corriendo de entrada y de salida. Aquellos actores remolones que no pusieron todo de sí durante los ensayos, ahora sufren. Sudan ante la amenaza de un olvido, de una falla de la me-

moria; de alguna falta en la utilería necesaria y repasan arrinconados junto a otros en un modo llamado 'a la italiana'. Sin embargo, no son sólo ellos los atormentados, todos 'de capitán a paje' crujen por dentro, con las emociones listas a estallar. Hoy se aman más que antes y los que se odian, redoblan su odio ( que no debe aparecer en el escenario por ningún motivo).

Y llega la hora. El telón de boca está cerrado. Los actores se visten y maquillan. El autor a solas en el escenario vigila los trastos, los pequeños detalles que pudieran malograr un desempeño. Después, se refugia en sí mismo recordando todo el trabajo realizado y sacando cuentas. ¿Valió la pena? ¿Alguien entenderá el mensaje?

Se escuchan voces de público en la sala. Abrir las cortinas para mirar está prohibido. Gira y sale por la puerta de escape y se asombra al ver tanta gente inesperada. Esa gente que ignora todo lo antes vivido y que ahora juzgará sin piedad aquella propuesta.

Ha llegado el tiempo en que el autor, como camino del patíbulo, se entrega, se resigna a lo que ese jurado colectivo decide.



## Ser mujer creativa

■ **Helmut Kauffmann Chivano**

Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

Quiero este lunes brindar por la mujer, como lo hizo el payador Fernando Montenegro, Caballito Blanco, para el 8 M, que en una mitad de sus décimas, enuncia que la mejor compañera del hombre, merece lo mejor: Nombres yo no voy a dar / es muy triste la verdad / la enseñanza quedará / y todo el conocimiento / vivirá en mi pensamiento / **la abuelita y la mamá**. Las mujeres creativas son simplemente diferentes. Hay algo encantador e irresistible en ellas, de alguna manera se las arreglan para ver el mundo desde otra perspectiva, primero hay que dejar que la mente merodee libremente, puede contribuir al proceso de 'incubación creativa'. Aunque nos puede parecer que soñar despierto es una actividad sin sentido, un estudio de 2012 sugiere que, en realidad, dicho proceso va ligado a un estado cerebral muy dinámico y exigente, pues conlleva conexiones y percepciones en relación con nuestra habilidad para captar la información frente a las distracciones. Las mujeres creativas se comen el mundo; ven posibilidades en cualquier lugar y están constantemente recopilando información que pueda servir para la expresión creativa.

**Como solía decir**

**Henry James, 'nada se pierde' en la mente de un escritor. Con frecuencia, se describe a los artistas como personas solitarias. Aunque no siempre se cumple, la soledad puede ser una de las claves para llevar a cabo obras maestras.**

Para Kaufman, autor de libro de Psicología podemos volver a relacionar esta idea con el hecho de soñar despiertos; tenemos que concedernos momentos de soledad y, simplemente, dejar volar nuestras mentes. En concreto, se ha descubierto que los traumas pueden contribuir a que la gente desarrolle las áreas encargadas de las relaciones interpersonales, de la espiritualidad, el aprecio por la vida, la fuerza personal y, lo que es más importante para la creatividad, la capacidad de expresar al máximo las posibilidades que te ofrece la vida. A la gente creativa le encanta lanzarse a probar nuevas experiencias, sensaciones y estados mentales. Esta apertura y amplitud de miras suele activar de manera significativa la creatividad. La resiliencia prácticamente es un prerrequisito para el éxito creativo, afirma Kaufman. El trabajo creativo a menudo se describe como un proceso de fallos repetidos hasta acabar encontrando algo que encaja y que funciona. Las personas creativas, al menos

las que tienen éxito, aprenden a no tomarse demasiado a pecho los errores. Una parte del trabajo creativo implica correr riesgos; muchas personas creativas disfrutan del riesgo en diversos aspectos de su vida. Les encanta alterar las cosas, tener nuevas experiencias y evitar que su vida se convierta en algo monótono y mundano. La gente creativa tiene experiencias más diversas; la rutina es lo que mata esta diversidad de experiencias. Entienden el valor de la concentración mental, pues su trabajo depende de ella. Muchos artistas, emprendedores, escritores y otros trabajadores creativos, como David Lynch, consideran la meditación como una herramienta para conectar con su estado mental más creativo. Si estás respirando, tienes un propósito, tienes algo que ofrecer al mundo. Todos estamos conectados de cierta manera y eres el indicado para hacer una contribución al medio. Nadie ha sido tú en el pasado ni lo será en el futuro. Dios no crea clones ni copias. Incluso los gemelos idénticos son diferentes en miles de formas. Tu huella digital, voz, latidos del corazón y ojos son únicos. No eres uno en un millón. Eres uno en billones. Dios te hizo a tu medida. Y quiere que seas tú. Sé mujer sin ambigüedades.



FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929

Salinas 348 • Fono: 34 2 34 31 70 • San Felipe

Web: [www.eltrabajo.cl](http://www.eltrabajo.cl) • e-mail: [diarioeltrabajo@gmail.com](mailto:diarioeltrabajo@gmail.com)

Director: Marco Antonio Juri Ceballos

Impreso en los talleres de Diario El Trabajo

**LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"**

# Farmacia Municipal espera implementar venta en línea para este primer semestre

Con el fin de alivianar el bolsillo y la facilidad de compra de los sanfelipeños, es que la Farmacia Municipal espera implementar la venta en línea de sus medicamentos, en donde además se espera que el stock de productos aumente considerablemente. Desde el Concejo Municipal y el presidente de la Comisión de Salud Municipal, esperan que la iniciativa se ponga en marcha en el primer semestre de este año.

Cerca de 7.500 inscritos tiene la Farmacia Municipal al día de hoy, por lo que se espera que ese gran número pueda agilizar sus tiempos de es-

pera al conseguir cada producto, evitando concurrir constantemente al local comercial y mediante vía online, si el medicamento que se busca está en stock, reservarlo, y solo ir a retirarlo cuando se encuentra disponible.

Desde el municipio ya evalúan el presupuesto necesario para comprometer iniciativa y la habilitación de una página web, para que ya en esta primera parte del año, los vecinos de nuestra comuna puedan facilitar la compra de medicamentos, entendiendo que, según un cuadro comparativo, algunos de éstos alcanzan el 80% de descuento en com-

**• Aumento de stock y agilizar tiempos de espera, son parte también de la iniciativa.-**

paración con las cadenas nacionales.

En relación a esto, el concejal y presidente de la Comisión Salud del Concejo, **Basilio Muena**, indicó que «con mis colegas concejales **Guillermo Lillo** y **Ricardo Covarrubias**, presentamos algunas indicaciones para poder implementar algunas mejoras a lo que es la Farmacia Municipal de San Felipe. Sabemos que el ahorro es real, tenemos un cuadro comparativo, en algunos medicamentos alcanza el 80% de descuento, versus las cadenas

a nivel nacional.

«Sabemos que hay falencias por los tiempos de respuesta fundamentalmente, es por eso que se está analizando desde el punto de vista presupuestario, poder aumentar el presupuesto hacia la Farmacia Municipal, a modo de poder tener mayor stock disponible para la comunidad y también habilitar un sistema de compra en línea, para que la gente no tenga que venir a la Farmacia Municipal a encargar su medicamento, sino que pueda lisa y llanamente ir a retirarlo, por lo tanto esperamos con eso poder cortar los tiempos de espera y seguir aliviando los bolsillos de muchas familias de San Felipe».

También Muena sostuvo que la Farmacia Municipal es un gran beneficio de ahorro para cerca de 7.500 hogares en nuestra comuna, por lo que, para el Concejo Municipal, en conjunto con la adminis-



El presidente de la Comisión Salud del Concejo, Basilio Muena, espera que el método de compra en línea comience a funcionar durante el primer semestre de este año.

tración, es tarea principal seguir mejorando en los tiempos de respuesta que se ofrece, además de aumentar cada vez más el stock disponible.

Finalmente, el concejal manifestó los problemas que tiene hoy la farmacia, cómo se espera mejorar y la fecha en la que se estima se ponga en marcha este sistema en línea. «Lo lento que es adquirir medicamentos, es porque la gente viene con su receta y los encarga, y después tiene que estar consultando si llegó el medicamento o no. Ahora, lo que se espera con este aumento presupuestario es ver precisamente que el medicamento esté en stock, se haga una proyección por parte de la químico-farmacéutica, cuales son los me-

dicamentos que están saliendo constantemente durante el mes, poder adquirirlos, tenerlos en stock y que la gente pueda venir a retirar el medicamento y no tenga que estar consultando si ha llegado.

«Tuvimos reunión con los colegas concejales, junto con la alcaldesa y también con la directora de Salud Municipal; ella ya está viendo los programas, las páginas web que tienen habilitadas algunas farmacias municipales a lo largo del país, y la idea es poder implementarlo durante el primer semestre de este año, por lo que es la compra en línea y ver el tema presupuestario, para poder tener un mayor stock disponible de medicamentos a la comunidad», finalizó.

## EL TIEMPO

Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

Día	Temperatura	Madrugada	Mañana	Tarde	Noche
<b>lunes</b> 13	11° 31°	Despejado	Despejado	Nubosidad parcial	Despejado
<b>martes</b> 14	12° 31°	Despejado	Despejado	Nubosidad parcial	Despejado
<b>miércoles</b> 15	12° 31°	Despejado	Despejado	Nubosidad parcial	Despejado
<b>jueves</b> 16	12° 31°	Despejado	Despejado	Despejado	Despejado
<b>viernes</b> 17	12° 31°	Despejado	Despejado	Despejado	Despejado

## Condorito



# El 2027 partiría construcción del nuevo tren de pasajeros para Llay Llay

En dependencias de la Municipalidad de Llay Llay se desarrolló la primera reunión territorial por el proyecto de tren de pasajeros que unirá Santiago con Valparaíso. La actividad fue encabezada por Yanino Riquelme, Seremi de Obras Públicas, y el alcalde Edgardo González Arancibia, junto a equipos técnicos de ambas reparticiones públicas.

Durante la reunión se explicaron las etapas del proyecto, plazos y montos a invertir, como también la metodología de trabajo que impartirá el MOP en conjunto con los municipios beneficiados por esta histórica iniciativa. La idea es que el gobierno local, en conjunto con las comunidades, sea parte de esta iniciativa, opinando y desarrollando en conjun-

• **Personeros del Ministerio de Obras Públicas viajaron a Llay Llay para explicar el proyecto a las autoridades municipales e iniciar la etapa de 'Participación Temprana'.**

to un mejor proyecto.

Tras la reunión, el alcalde **Edgardo González Arancibia** expresó: «La verdad es que estamos muy conformes, motivados y entusiasmados con el proyecto del tren, es algo que no podemos dejar en el olvido. Tenemos que insistir y persistir en este pro-

yecto y es en ese contexto que se dan estas reuniones con el equipo de Concesiones del MOP y los equipos municipales como un actor relevante, para ir conociendo los procesos, los principales objetivos y preocupaciones que se pueden tener por este importante proyecto. Por ello va-



Comenzó trabajo mancomunado entre el MOP y el municipio de Llay Llay con el fin de sacar adelante el proyecto.

«... mucho esta reunión, porque permite que los equipos técnicos del MOP conozcan de primera fuente, de nosotros, los representantes de la comuna, cuáles son nuestros intereses de la vuelta del tren a nuestra comuna. Estaremos atentos y seguiremos el proceso para materializar este sueño de los llayllayinos y llayllayinas».

Por su parte **Yanino Riquelme**, Seremi de Obras Públicas de la Región de Valparaíso, dijo: «Como Ministerio de Obras Públicas y el Gobierno del Presidente Boric, estamos realizando muchos hitos con respecto al compromiso que

tenemos con el país y la región con el Proyecto Trenes para Chile y el tren que une a Santiago con Valparaíso. En nuestra región y en base al proyecto que está anunciado, va a mejorar la calidad de vida de las comunas beneficiadas, entre ellas Llay Llay. Por ello, estamos muy felices de visitar al alcalde y sus equipos, para ver ya los detalles y cómo vamos integrando las observaciones, las necesidades de la comuna en un proyecto integral, en esta etapa que llamamos de Participación Temprana, donde la comunidad podrá expresar sus alegrías y sus dolores en este proyecto, que mejorará sustancialmente la calidad de vida de los habitantes».

Se espera que en los próximos meses las reuniones se intensifiquen, para así cumplir los plazos y que el tren se vuelva una realidad lo antes posible en la comuna del viento.

## NOTIFICACION POR AVISOS. EXTRACTO.

Ante el 1° Juzgado de Letras de San Felipe, ubicado en calle Pedro Molina N° 2, San Felipe, Región de Valparaíso, se ha iniciado un juicio ejecutivo, Causa Rol C-5658-2019, caratulado "INSTITUCION FINANCIERA COOPERATIVA COOPEUCH LTDA/SEGURA". Comparece EMILIO FERNANDO PAYERA VELÁSQUEZ, abogado, en representación de Institución Financiera Cooperativa Coopeuch, en adelante Coopeuch, presentó demanda ejecutiva en contra de RODRIGO IVAN SEGURA GALLEGOS, chileno, casado, empleado, domiciliado en calle Toro Mazote N° 377, y/o en Pasaje Regidor Ernesto Crovetto Senagora N° 1385, que corresponde al Lote 10 C, Manzana 8, del Conjunto Habitacional El Señorial, VI Etapa, ambos comuna y provincia de San Felipe, Región de Valparaíso. La presente demanda ejecutiva fue notificada al demandado por medio de avisos extractados, conforme se autorizó por resolución judicial de fecha 27 de mayo de 2022, en el Diario El Trabajo de San Felipe los días 13, 14 y 15 de junio de 2022 y en el Diario Oficial de la República de Chile el día 15 de junio de 2022. Con fecha 31 de enero de 2023 la parte demandante solicitó al tribunal fijar nuevo día y hora para efectos de que se realizara el requerimiento de pago al deudor, dado que, en la fecha fijada anteriormente por el tribunal, no se pudo realizar. El tribunal con fecha 03 de febrero de 2023 resolvió: Como se pide, fíjese nuevo día y hora a fin de practicar el requerimiento de pago al ejecutado, notifíquese por avisos publicados por tres veces en el Diario El Trabajo de San Felipe, además de un aviso inserto en el Diario Oficial correspondiente a los días primero o quince de cualquier mes, o al día siguiente, si no se ha publicado en las fechas indicadas. Sin perjuicio de lo anterior, el aviso deberá contener además los datos necesarios, con señalamiento de día y hora para la citación del ejecutado, a fin de ser requerido de pago en el oficio de la Secretaría del Tribunal. San Felipe, a tres de febrero de dos mil veintitres, se notificó por el estado diario, la resolución precedente. Para efectos de dar cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 443 N°1 del Código de Procedimiento Civil, en relación con la designación del día, hora y lugar que fije el ministro de fe para practicar el requerimiento, las respectivas publicaciones deberán citar al ejecutado a fin de que dicha diligencia se practique el día **27 de marzo de 2023 a las 12.00 horas**, en el oficio de la Señora secretaria del Primer Juzgado de Letras de San Felipe, ubicado en calle Pedro Molina N° 2, San Felipe, Región de Valparaíso, bajo apercibimiento de que no se efectuare el pago, se trará embargo en bienes propios del ejecutado, equivalentes al monto contenido en el mandamiento, más las costas de la ejecución.

13/3

## EXTRACTO

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Putaendo, **Rol N° 308-2017**, caratulado «Banco Santander Chile con Minera El Trapiche Limitada», juicio ejecutivo de desposeimiento, se **REMATARA** por **segunda vez** con mínimo rebajado, a realizarse por videoconferencia por plataforma Zoom, día **31 Marzo de 2023, a las 12:00 horas**. Se subastarán conjuntamente los siguientes bienes de dominio de la ejecutada: 1.- Parcela «B - Uno», que resultó de la subdivisión del predio rustico formado por el resto de la Higuera N° 1, y esta a su vez del inmueble denominado «Las Casas de Catapilco» de la Comuna de Zapallar, Provincia de Petorca de 30 hectáreas, inscrito a fojas 1877 vta. N° 2229 del año 2016 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de La Ligua. 2.- Derecho de aprovechamiento consuntivos de aguas subterráneas, de ejercicio permanente y continuo, por un caudal de 12,5 Litros por segundo, en la Comuna de Zapallar, Provincia de Petorca, Quinta Región, inscrito a fojas 260 vta N° 209 del año 2016 del Registro de Propiedad de Aguas del Conservador de Bienes Raíces de La Ligua. El mínimo de la parcela y derechos de aguas que se **subastarán conjuntamente** es la suma de **32.344,46 Unidad de Fomento en su equivalente en pesos a la fecha del remate**. - Precio se pagará al contado, dentro del tercer día de efectuado el remate. Los interesados deben contar con un dispositivo móvil (computador, teléfono, tablet u otro) con cámara, micrófono, audio y conexión a internet, siendo de su carga disponer de los medios tecnológicos y de conexión y tener activa su clave única del Estado, para eventual suscripción de acta de remate. Deben rendir caución por el 10 % del mínimo de la subasta, sólo mediante depósito judicial en el Banco del Estado, en la cuenta corriente del Tribunal N° 22100000559, hasta las 14:00 horas del día anterior a la fecha del remate, el que deberán ingresar en la sección de Remates de la Oficina Judicial Virtual y postular al presente remate, ingresando los datos de la garantía y adjuntando comprobante de depósito. El subastador deberá proceder a firma del Acta de Remate de manera inmediata a la realización de la subasta, la que le será remitida a través de la Oficina Judicial Virtual, debiendo ser firmada inmediatamente o en el menor tiempo posible, con su clave única para efectos de la firma, en todo caso antes de las 14:00 horas del día de la audiencia de remate, bajo apercibimiento de quedar sin efecto la actuación. Demás antecedentes en las bases que constan en esta causa virtual. Putaendo, 01 Marzo de 2023.

13/4

**AVISO:** Por robo quedan nulos cheques N° 6073950 al 6073962, 6073966 al 6073968, 6073970, 6073973 al 6073974, 6073976 al 6073978, 6073980 al 6073983 y 6073986 al 6073998, Cta. Cte. N° 1320449708 del Banco de Chile, Sucursal San Felipe.

13/3

## EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 17 DE FEBRERO DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAUSA SOBRE DECLARACION DE INTERDICCION Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR, **ROL: V-40-2023**, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE, CARATULADO «**MENESES**» SE CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL **DIA JUEVES 16 DE MARZO DE 2023, A LAS 11:00 HORAS**, PARA EFECTOS DE DECLARAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA DE **DON JUAN CARLOS DAZA ALVAREZ** Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ESTE A DOÑA **FRANCIA ROSA MENES DAZA**. AUDIENCIA QUE SE LLEVARA CABO MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM [HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858](https://zoom.us/j/92921365858).

Danisa Órdenes González  
Secretario

# Capacitarán a 65 familias de El Asiento para reciclar residuos orgánicos

Con motivo de seguir ampliando el cuidado del planeta y sobretodo de nuestra ciudad, la Dirección de Protección y Medioambiente (Dipma) ya está iniciando la capacitación de 65 familias del sector de El Asiento de nuestra comuna, los cuales estarán reciclando residuos orgánicos directamente desde sus casas, mediante composteras y kits de reciclaje.

La iniciativa se produce después de que la Dipma se adjudicara los fondos necesarios para el reciclaje a través del Ministerio del Medioambiente. La iniciativa se produce en el sector rural, debido a que previamente ya existió un gran trabajo de reciclaje, debido a un gran problema de basura que existía en el sector y en donde los propios vecinos se movilizaron para limpiar su comunidad.

Además de la capacitación que se realizará en 65 hogares de El Asiento, las familias recibirán un 'compost', un depositador de residuos orgánicos, un aireador, así como también un kit completo de reciclaje, entendiéndose que el 65 % de los residuos de los hogares, son orgánicos. Las familias que se enmarcan en este trabajo, se inscribieron a través de la junta de vecinos.

Al respecto, la directora de la Dirección de Protección del Medio Ambiente, **Sylvana Vera**, sostuvo que «la temática medioambiental es un sello relevante para esta administración, por lo cual durante el año pasado se postuló al fondo para el reciclaje a través del Ministerio del Medioambiente, adjudicándose este proyecto y es así, que queremos dar inicio

## • Se entregará compostera, depositador de residuos y kit de reciclaje.

a este proceso de reciclaje en el sector de El Asiento, donde ya tuvimos un trabajo previo con los dirigentes.

«Queremos abarcar en esta oportunidad 65 familias, el proceso educativo, formativo y también práctico, para eso se van a disponer profesionales en el mismo sector, donde la idea es capacitar familia por familia, que pueda introducirse bien en el tema de la compostera, poder acompañarlos en este proceso, ver también resultados y al mismo tiempo, que ellos vayan evaluando este nuevo proceso y comentándoles también que el 65% de los residuos que hay al interior de los hogares, son residuos orgánicos y de ahí la importancia de poder traba-

jar en estas composteras y por supuesto en el kit de reciclaje que tenemos acá».

Además, recalcó que «la idea es iniciar este proceso ahí y abarcar gran parte de la comuna, sobretodo sectores rurales que tienen el espacio y tienen la tierra para poder utilizar los campos. Queremos invitar a que las familias nos confirmen su interés de participar en eso, para eso vamos a tener la alianza con la junta de vecinos, donde ellos nos van a apoyar en el tema de la inscripción de este catastro que nosotros vamos a hacer, de estas 65 familias donde vamos a poder hacer el compromiso con



Un total de 65 familias serán capacitadas para reciclar residuos orgánicos en El Asiento, quienes recibirán compostera, depositador de residuos y kit de reciclaje.

ellos y una mejor utilización de los recursos», expresó la directora.

Por su parte, **Rodrigo Ortega**, delegado ambiental de la Junta de Vecinos El Asiento, indicó que «el reciclaje lo tenemos bien avanzado en nuestra comunidad, porque tenía un problema tratando que era con la basura, entonces la basura andaba por todos lados en ese sector, entonces los vecinos decidieron llevar adelante un plan de reciclaje. Yo fui quien tomé ese liderazgo y hoy en día reciclamos plásticos, latas.

«Hoy en día ya, con el apoyo municipal, tenemos unos

puntos limpios habilitados, tenemos recolectores de base que pasan constantemente y la verdad de las cosas es que tenemos un lugar bastante limpio, al ya tener todo bien separado, bien reciclado. Entonces, lo que nos quedaba para seguir avanzando en este programa de reciclaje, era el reciclaje de los residuos orgánicos, entonces a través de este proyecto ya hemos dado este gran paso con estas 65 familias y que esperamos que después de las capacitaciones se vaya ampliando este concepto de reciclaje que queremos instalar en la comunidad», cerró.

## INDICADORES

IVP	Fecha	Valor	UF	Fecha	Valor
	13/3/2023	36.644,11		13/3/2023	35.596,15
	14/3/2023	36.650,92		14/3/2023	35.595,01
<b>UTM Marzo - 2023: 62.450</b>					

### SE NECESITA ATE

Para asesorar PME 2023 en colegio de Los Andes

Interesados solicitar bases y enviar propuesta a correo: sanjoselosandes@gmail.com  
Plazo hasta 16 de agosto de 2023



## CAMIÓN GRÚA CAMA

PARA TRANSPORTE DE VEHÍCULO  
CAMIÓN GRÚA - ARRIENDO MINI EXCAVADORA

ANALIZADOR DE RED ARMÓNICOS, MEDICIÓN DE TIERRAS Y GEOELÉCTRICO  
Montaje e Instalación Eléctrica A.T.B.T., Bomba Superficie y Pozo Profundo

- Postación
- Montaje Industrial
- Traslado de maquinaria
- Trabajos en altura máxima 18 Mts.
- Letreros propaganda y otros
- Podas
- Contenedores

Certificado por



FONOS: 34 2 514471 - 34 2 512759  
FREIRE 227 - SAN FELIPE



### I. MUNICIPALIDAD SAN FELIPE

#### AVISO A LA COMUNIDAD

CIERRE CALLE	TRAMO 1	OBRAS
Av. Pedro de Valdivia	CIERRE TOTAL DE LA VIA Av. Diego de Almagro y Calle José María Caro	Reposición pavimentos Av. Pedro de Valdivia»  Fecha: Desde: 13 Marzo 2023 Hasta : 13 Febrero 2024
	TRAMO 2 CIERRE POR MEDIA CALZADA Calle José María Caro y fin de vía	

Uso vías alternativas de desvíos;

**Oriente - Poniente:** Av. Pedro de Valdivia - Av. Diego de Almagro - Regalado Hernández o Av. Sta. Teresa - José María Caro - Pedro de Valdivia

**Poniente - Oriente:** Av. Pedro de Valdivia - por Av. Sta. Teresa o Regalado Hernández - Diego de Almagro - Pedro de Valdivia

CARMEN CASTILLO TAUCHER  
ALCALDESA

# Alcaldesa Carmen Castillo encabezó la inauguración del Año Escolar 2023

El Liceo San Felipe, ubicado en la población del mismo nombre, fue escenario de la inauguración oficial del Año Escolar 2023 a nivel municipal, ceremonia encabezada por la alcaldesa **Carmen Castillo Taucher**, quien resaltó los grandes logros que ha alcanzado el establecimiento en los últimos años, obteniendo destacados puntajes a nivel regional en la Prueba de Acceso a la Educación Superior.

La máxima autoridad comunal destacó también el sello de multiculturalidad que tiene el establecimiento, con un 52 por ciento de su matrícula de estudiantes migrantes.



La ceremonia no podía estar completa sin los actos artísticos de estudiantes, cuyo 52% corresponde a migrantes.

• El acto se realizó en el Liceo San Felipe como un reconocimiento a los grandes logros que el establecimiento ha obtenido en los últimos años.-

«Muy feliz de iniciar el año escolar en el Liceo San Felipe, que realmente ha dado pasos gigantes en los últimos años y en lo que nosotros hemos tenido el compromiso de ir apoyando la gestión. Las escuelas, los liceos municipales necesitan cada vez más fuerza para llegar a la meta de tener niñas y niños felices y una educación de calidad», indicó la Alcaldesa.

Respecto de la multiculturalidad que se da en el liceo, la autoridad manifestó que «es un componente muy espe-

cial y es muy importante porque significa un trabajo permanente de ir integrando distintas formas de ver la vida, y lo que queremos es precisamente que esta sociedad pueda lograr la inclusividad».

Durante el acto la alcaldesa Castillo entregó una distinción a la directora del liceo, profesora **Carmen Gloria Vásquez**, quien lo agradeció en emocionadas palabras.

«Es un honor. Yo llevo trece años como directora y es la primera vez que nos toca iniciar el año escolar aquí. Estoy muy orgullosa por el trabajo que se ha realizado durante estos años para lograr que nuestros niños reciban una educación como corresponde», agregó.

La docente reconoció que el establecimiento estuvo un tanto estigmatizado en años anteriores, pero «independiente de lo que se diga,



Con una ceremonia en el Liceo San Felipe se dio inicio oficial al año escolar 2023.

estamos conscientes de lo que hacemos y los resultados pueden dar fe de que no nos hemos equivocado».

Respecto de la gran cantidad de estudiantes extranjeros, lo destacó como «un gran desafío porque a estos niños hay que hacerlos sentir como en su casa».

El director biprovincial de Educación, **Miguel Caro**, felicitó al establecimiento por los logros alcanzados y llamó a socializar su proyecto de interculturalidad para que sea imitado por otros planteles.

«Siempre los inicios de año son hermosos, es lindo ver como se inicia un año escolar. Esperamos que este sea un excelente año y el proceso de interculturalidad que se



La ceremonia fue encabezada por la alcaldesa **Carmen Castillo Taucher**, en la imagen junto a la directora del liceo, profesora **Carmen Gloria Vásquez**, a quien la edil distinguió durante el acto por los logros obtenidos.

ha realizado acá es un trabajo ejemplar digno de imitar», señaló el director.

Por su parte, la presidenta del Colegio de Profesores de San Felipe, **Alma Araya**, abogó para que las autoridades sigan reconociendo la importancia de la labor que desarrollan los profesores.

«Estamos en mejores condiciones que en la pandemia y con altas expectativas de entregar una educación de mejor calidad a los niños, ahora que están las condiciones mucho mejores que en años anteriores», indicó la dirigente.

## Proyecto inmobiliario Brisas de Los Andes registra importante avance

La obra gruesa de los departamentos se encuentra casi terminada, mientras que la de las casas estará para mediados de mayo. Este importante avance fue presenciado en terreno por el Concejo Municipal de Los Andes.

Recordemos que en el sector de Lomas de Santa Rosa se construye el mega proyecto inmobiliario 'Brisas de Los Andes', que contempla la construcción de 474 departamentos y 126 casas, cuyo avance sufrió un traspí tras la quiebra de la empresa primaria 'Beltec'.

**Carlos Avaria**, administrador de obra de la empresa 'Icafal', que se hizo cargo de la construcción, sostuvo que se estaba avanzando de acuer-

do al cronograma, que ya registra un adelanto del 21 % de avance; «hemos terminado la obra gruesa de los edificios a fines de marzo y en el caso de las casas vamos a terminarlos a mediados de mayo, de no tener inconvenientes estaríamos entregando a mediados de 2024».

El alcalde **Manuel Rivera** sostuvo que «nos encontramos en visita inspectiva de parte del Concejo Municipal para conocer el estado de avance, este es un proyecto importante para la ciudad, porque son 600 familias, es algo de alto impacto, nosotros estábamos entregando cada dos años condominios sociales de no más de 300 viviendas.

«Otro aspecto impor-

• Tras retomar las obras que estuvieron paralizadas por la quiebra de empresa Beltec. El mega proyecto construye 600 viviendas entre departamentos y casas.-

tante en el proyecto Brisas de Los Andes, es la construcción de un parque de área verde y la pavimentación de las calles aledañas; lo más importante es que vimos el avance y estamos en los tiempos», dijo Rivera.

Durante la visita inspectiva, los concejales pudieron resolver sus dudas, pero por sobre todo plantear sus inquietudes:

**Jaime Álvarez:** «Lo más importante fue resolver la quiebra de la empresa anterior, frente a lo difícil que es encontrar una empresa que se responsabilice de las accio-

nes anteriores, lo importante es que hay un avance de obras importante y siguen manteniendo los estándares de calidad».

**Juan Montenegro:** «600 familias que van a vivir acá y en esta visita pudimos informarnos de algunos detalles, como lo son el funcionamiento de las bombas, conectividad de aguas lluvias, alcantarillados, etc».

**Marianella Benavides:** «Era necesario venir por las familias que tienen sus aprehensiones con la quiebra de la empresa y determinar responsabilidades, por otra parte, como vecina del



El concejo municipal realizó una visita inspectiva para conocer el estado de avance del proyecto habitacional 'Brisas de Los Andes'

sector saber sobre las acciones de mitigación en cuanto a la pavimentación de las calles aledañas».

**Marta Yochum:** «Este proyecto desde que partió era maravilloso, tuvimos un traspí y ya estamos trabajando de nuevo en su avance y esta

instancia de diálogo pudimos resolver nuestras inquietudes».

**Mario Méndez:** «La evaluación es positiva, se están iniciando obras de nuevo, es importante llegar a buen término de faena de acá al 2024, cuando estará completamente construida».

## Agrupación Cultural PECC y Municipio de Putaendo trabajan para potenciar cultural y turísticamente el reconocido Parque Escultórico Cementerio de Carretas

Hoy lunes 13 de marzo, la agrupación cultural Parque Escultórico Cementerio de Carretas (PECC), comenzará a ejecutar un proyecto de restauración y mantenimiento de esculturas en este emblemático parque de Putaendo. Un proyecto que se concretó gracias a la

adjudicación de recursos provenientes del 7% del Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR), del Gobierno Regional de Valparaíso y la colaboración de la I. Municipalidad de Putaendo.

Un anhelado proyecto que, entre otras cosas, contempla la

adquisición de equipamiento y la restauración de las esculturas que presentan mayor deterioro. Asimismo, contará con el importante apoyo de vecinos del sector El Llano y del Centro de Educación y Trabajo (CET) Putaendo.

«Invitamos a la comunidad a que visite los puntos de restauración, tanto en la plaza como en el cerro El Llano, en donde podrán apreciar el trabajo de distintas técnicas y oficios como la construcción en adobe, a cargo de la Bioconstructora Cipreses, liderada por Mauricio Curaz, y el trabajo de soldadura llevado a cabo por usuarios del CET Putaendo», explicó Pablo Pozo, presidente de la agrupación cultural PECC.

Una gran iniciativa cultural que también busca potenciar turísticamente este patrimonial parque escultórico, ubicado

en el cerro El Llano. Es así como el municipio de Putaendo, a través de su departamento de Cultura, Turismo y Patrimonio, está trabajando mancomunadamente con la agrupación cultural PECC, para poner en valor este icónico parque de esculturas de la Capital Patrimonial de Aconcagua.

«Nuestra comunidad tiene un capital histórico, arqueológico, patrimonial y cultural sumamente importante. Poner en valor el Parque Escultórico Cementerio de Carretas está en sintonía con nuestra mirada de consolidar el desarrollo sostenible de Putaendo desde el turismo y el patrimonio. Por eso, seguiremos trabajando para concretar más iniciativas que vayan en pos de poner en valor este singular parque escultórico, conocido a nivel internacional»,



El proyecto contempla la adquisición de equipamiento y la restauración de las esculturas que presentan mayor deterioro.



El importante apoyo de vecinos del sector El Llano y del Centro de Educación y Trabajo (CET) Putaendo, serán vitales para sacar adelante el proyecto.

indicó el alcalde de Putaendo, **Mauricio Quiroz**.

En paralelo a la ejecución del proyecto FNDR en El Llano, en el centro de la comuna se realizará la restauración del Mural Fundadores del Cuerpo de Bomberos, trabajo que estará a cargo de su autor, el muralista argentino **Cristián del Vitto**. En esta actividad, han unido esfuerzos las fami-

lias de **Jorge Eva, Juan Jusari y Gastón Ormazábal**, figuras principales de este mural, los que han financiado materiales, traslados y estadía de los artistas. Esta restauración comenzará el sábado 18 de marzo y será entregada a la comunidad el día 23 de marzo, en la ceremonia de aniversario del Cuerpo de Bomberos de la comuna de Putaendo.



En el centro de Putaendo, en tanto, se realizará la restauración del Mural Fundadores del Cuerpo de Bomberos, trabajo que estará a cargo de su autor, el muralista argentino Cristián del Vitto.

# Inauguran Centro de Salud Integral ‘Otilia Miranda’ en La Pirca de Panquehue

Con el nombre de ‘**Otilia Miranda Cruz**’, mujer que por muchos años estuvo ligada a la atención de vecinos de Panquehue, fue inaugurado el Centro de Salud Integral del sector La Pirca en la comuna de Panquehue.

La ceremonia estuvo encabezada por el alcalde Gonzalo Vergara en compañía de su esposa Lorena Alvarado, y contó además con la presencia de los concejales Bruna, Olgún, Osandón, Zamora, Díaz y Vega, además del Core Patricio Espinoza, funcionarios del área de salud y familiares de la conocida ‘doctora del pueblo’, como se le llamó en su momento a la señora Otilia.

• **En este recinto se habilitarán 10 box de atención, con lo cual habrá una mejor calidad de servicio para las prestaciones que se brindan a la comunidad panquehuina.-**

De acuerdo a lo manifestado por el director del Departamento de Salud Municipal, **Julio Atencio**, en estas dependencias habrá prestaciones relacionadas al programa MAS Adulto Mayor Autovalente, Elige Vivir Sano, rehabilitación con base comunitaria, Ecicep, atenciones psicosociales, sala multisensorial y podología. «Para nosotros es muy importante poder habilitar otro dispositivo de salud dentro de la comuna de Panquehue, lo que permite con-

tar con cuatro dependencias de salud (Cesfam, Estación Médico de Viña Errázuriz, la Clínica Móvil y este Centro Integral de Salud), que está dirigido especialmente a los adultos mayores, y en segundo lugar a la comunidad con trastornos autistas, por lo tanto, estamos cumpliendo con la ley de integración, con la necesidad de la gente y con el requerimiento de la comunidad de tener un centro en La Pirca que es el lugar con mayor densidad poblacional».

Para el alcalde **Gonzalo Vergara**, en su administración comunal la salud debe ser un derecho para cada uno de los vecinos, por lo mismo se continuarán concretando acciones que permitan a cada una de las comunidades, una atención digna y de calidad. «Felices que haber concretado



El tradicional corte de cinta da por inaugurado el Centro de Salud Integral ‘Otilia Miranda Cruz’ en el sector La Pirca de Panquehue.

este proceso operativo y el modelo de atención de este Centro de Salud Integral, más aun con el nombre de doña Otilia Miranda, una mujer que dio mucho por la comuna de Panquehue, y por lo mismo era justo y necesario hacer este reconocimiento. Ahora este lugar mantendrá una serie de prestaciones clínicas y eso deja de manifiesto el interés de esta administración de tener la salud más cerca de nuestros vecinos», señaló Vergara.

Otilia Miranda Cruz fue una persona muy importante para la comuna. Recibió una medalla de oro como Hija Ilustre de Panquehue. Le realizaron un homenaje



El nuevo centro brindará prestaciones al programa MAS Adulto Mayor Autovalente, Elige Vivir Sano, rehabilitación con base comunitaria, Ecicep, atenciones psicosociales, sala multisensorial y podología.

por su labor en la Posta y posterior policlínico. Ella atendía todos los partos en las casas de las señoras desde Viña Errázuriz, pasando por El Escorial y Lo Campo. Cualquier emergencia que ocurría, era buscada, convirtiéndose en una especie de doctora del pueblo.

Funcionaria del entonces Servicio Nacional de Salud del Hospital de San Felipe, la señora Otilia ejercía la función de practicante, lo que hoy sería una TENS-técnico de enfermería-, la única en Panquehue.

«A la hora que fuera, con frío o calor, mi abuela atendía a los vecinos y vecinas. De capitán a paje. Y lo hacía en un coche (regalado por Francisco Ignacio Ossa Bulnes). De he-

cho, cuando terminaba su jornada laboral, ella realizaba atenciones en un fundo de Viña Errázuriz. Como la locomoción era casi inexistente, ella caminaba casi 5 kilómetros desde Viña Errázuriz hasta Panquehue Centro, donde estaba su lugar de trabajo. Ese esfuerzo y dedicación permitieron que se transformara en una persona querida y creíble debido a la calidad de su servicio», manifestó **María Vásquez Zúñiga**, nieta de Otilia Miranda.

Tras el descubrimiento de una placa que inmortaliza su nombre y posterior corte de cinta, las autoridades e invitados especiales efectuaron un recorrido por estas nuevas instalaciones.



Autoridades descubren la placa que da el nombre de ‘Otilia Miranda Cruz’ al nuevo centro de salud.



**NUEVO PLAN ANUAL BÁSICO**

Acceso diario a Edición JPG durante todo un año

**\$ 10.000.-**

**SUSCRÍBETE**

Un merecido reconocimiento a nuestros fieles lectores que nos prefieren día a día...

## Intensa y exitosa actividad policial sigue desarrollando Carabineros en la zona

Carabineros de San Felipe tuvo un fin de semana bastante ajetreado, realizándose numerosos procedimientos que dejaron a varias personas detenidas, entre ellos hay detenidos por contrabando de cigarrillos, orden de aprehensión vigente y ladrones que hacían de las suyas en el centro de Catemu, además de recuperaciones de vehículos con encargo robo, la última de las cuales correspondió a una motocicleta robada en San Felipe.

La información fue entregada por el Comisario de Carabineros, mayor **Jorge Guzmán**, señalando que «la verdad que ha sido un fin de se-

*mana con hartas novedades policiales desde el punto de vista de servicios preventivos como desde el punto de vista del resultado de éstos. Durante el fin de semana se logró la recuperación de una motocicleta, la cual se encontraba circulando sin sus placas patentes. Fue controlada por parte de Carabineros, percatándonos que ésta tenía un encargo por robo, por lo que se procede a la detención de este sujeto y hoy (ayer) en la mañana, ya mantenemos un detenido por contrabando de cigarrillos y uno por receptación de vehículos motorizados. Los destacamentos que*

**• Detenidos por receptación de moto robada, contrabando de cigarrillos, sujetos que robaban en Catemu durante este fin de semana.-**

*corresponden a la Prefectura San Felipe han tenido procedimientos bastante interesantes».*

De hecho nos contó que el día de ayer se logró la detención «de dos importantes sujetos que estaban realizando robos en el centro de Catemu, uno de ellos mantenía un orden de detención vigente en su contra. Estos procedimientos vienen a sumarse a lo que fue una semana de bastante movimiento policial, se recuperaron tres vehículos que se encontraban

*con sus identidades clonadas, vale decir mantenían placas patentes falsas, simulando ser otro vehículo, pero la realidad correspondía a vehículos que habían sido robados en la ciudad de Santiago. Esto quiere decir claramente que los servicios policiales y los controles que están realizando los carabineros, están siendo efectivos, que mantenemos a la fecha, en lo que lleva del año, llevamos 189 detenidos por mantener órdenes de detención vigen-*



La moto del centro que fue recuperada por Carabineros, en un fin de semana que estuvo bastante actividad policial.

*te, y en la semana comprendida entre el 4 de febrero y 9 de marzo, se detuvieron a 64 personas por delitos de mayor connotación social, entre ellos robos con intimidación, violencia, robos por sorpresa. Con esto lo que quiero decir es claramente que los carabineros están realizando trabajo de manera especializada, atacando claramente esos puntos calientes que genera*

*la denuncia de la ciudadanía, por tanto, entre más información vayamos teniendo de la comunidad, los servicios van a ser cada vez más precisos y más focalizados en el combate contra la delincuencia», señala.*

**- ¿La moto fue robada acá en San Felipe?**

- Sí, acá en San Felipe, mantenía un encargo por robo acá en la comuna.

## Destruyen instrumental e instalaciones de la Estación San Felipe 2 de la DGA

La madrugada del 9 de marzo, desconocidos atacaron las instalaciones de la Estación San Felipe 2 de la Dirección General de Aguas, ubicada en el sector Puente del Rey, destruyendo el instrumental y las instala-

*ciones propiamente tal.*

Respecto a este ataque, la Junta de Vigilancia de la Primera Sección informó que ellos se enteraron «debido a la falta de información en línea desde las 05:00 horas,

*momento en que se registraba 5,597 m<sup>3</sup>/seg, en la estación, se determinó concurrir al sector comprobando in situ la vandalización, tanto de las instalaciones como de los instrumentos de medición, realizando de inmediato la denuncia a la DGA».*

Desde la Junta de Vigilancia lamentaron lo ocurrido señalando que «lamentablemente, estas acciones no sólo perjudican a nuestra sección, ya que se debe entregar un caudal promedio de 3,1 m<sup>3</sup>/seg y sin antecedentes que respalden la rigurosidad de nuestra organiza-

*ción para dar cumplimiento a lo ordenado, no nos es posible hacer un reparto que permita mantener el equilibrio de nuestros canales asociados y minimizar de alguna manera los graves efectos que ha producido la sequía y la nueva regla de reparto impuesta por la DGA, sino también afecta a las comunas de Catemu y Llay Llay, a las cuales tampoco se les puede repartir en proporción de sus derechos.*

«Nos llama la atención que los actos descritos precedentemente, se hayan producido justamente en momentos que la entrega de



Desconocidos atacaron y destruyeron las instalaciones de la Estación San Felipe 2 de la Dirección General de Aguas.

*caudal por parte de la Primera Sección, permite dar cumplimiento cabal a lo ordenado por el intervector del río Aconcagua, y que de acuerdo a los vestigios encontrados, estas vandalizaciones se hayan realizado con instrumentos inalámbricos entre las 05:00 y 05:30 horas en un sector donde no se dispone de cámaras que den cuenta de lo*

*descrito.*

«En consecuencia y considerando la importancia que reviste para nuestras organizaciones, es que solicitamos urgentemente a la Dirección Nacional de Aguas, la reposición, la protección de la infraestructura y levantar una investigación para dar con el o los posibles responsables», concluye el comunicado.



El atentado se registró la madrugada del 9 de marzo, afectando las instalaciones e instrumental de la Dirección General de Aguas en el sector Puente del Rey.

# td trabajo deportivo

por Jorge Vega Oses



El equipo menor de 15 años del Uní Uní igualó a 1 ante Cobreloa.

## Jugadora del Uní Uní nominada a un micro ciclo de la Selección Sub-17

**Paula Díaz** es un nombre al que desde ahora habrá que poner mucha atención. La jugadora que es parte de la rama femenina de Unión San Felipe, fue recientemente convocada a un micro ciclo de la Selección Chilena U-17.

La convocatoria de la actual integrante del conjunto femenino juvenil albirrojo, al proceso de un combinado nacional, puede marcar un antes y un después para el fútbol y el deporte sanfelipeño y aconcagüino en general, al mostrar que los ojos de los seleccionadores nacionales, ya pusieron su mirada en el desempeño del fútbol femenino del Uní Uní.

Ligada desde muy pequeña a la práctica del balompié, deporte en el que se inició en el club El Asiento, desde donde arribó a Unión San Felipe para iniciar



Paula Díaz integrará el proceso de la Selección Chilena femenina U17.

una carrera que, por lo visto, irá en ascenso.

Paula reconoce que el poder ser parte de un proceso de selección es un verdadero sueño, ya que «desde siempre uno anhela representar al país. Todo esto es muy

emocionante, ahora solo queda que confirmen las fechas del micro ciclo. Todo ha sido muy rápido y lindo lo que estoy viendo», declaró a **El Trabajo Deportivo**, la promisoría volante de salida albirroja.

## Regular cosecha de los cadetes del Uní Uní frente a Cobreloa

Un triunfo, un empate y dos derrotas, fue la producción de los equipos cadetes de Unión San Felipe, en el que fue su estreno en el primer torneo de este 2023. Los conjuntos sanfelipeños enfrentaron durante la jornada de este sábado a sus similares de Cobreloa.

Los duelos contra los cuadros 'mineros' se disputaron en Calama y San Felipe. Sin lugar a dudas que el resultado más relevante de los albirrojos, fue el triunfo del equipo de la serie de Proyección, la que como forastera avisó que está para cosas importantes al doblegar por la cuenta mínima a su similar loína.

Por su parte el equipo U17, poco y nada pudo hacer ante la efectividad de los nortinos. El 4 a 0 en

contra deja muy en claro que deberá mejorar mucho para poder asumir el protagonismo que exhibieron en la reciente Copa Futuro.

En tanto los equipos más 'chicos' (U15 y U16) no pudieron sacar provecho de la condición de local, al no lograr ganar ninguno de los dos encuentros que jugaron en el complejo deportivo del Uní Uní.

### Resultados: Complejo Deportivo USF

U-15: Unión San Felipe 1 – Cobreloa 1

U-16: Unión San Felipe 1 – Cobreloa 2

### Complejo Deportivo de Cobreloa

U-17: Cobreloa 4 – Unión San Felipe 0

Proyección: Cobreloa 0 – Unión San Felipe 1

Desde 1929 a la Era Digital

...la mejor forma de comenzar el día

[www.eltrabajo.cl](http://www.eltrabajo.cl)



El Trabajo • Salinas 348 •  
Fono: 342 343170 • San Felipe

Por Gastón Fuentes / crucidokus@gmail.com

### CRUCIGRAMA #1076



	Actriz mexicana	Petrolera italiana	Infectar	Patria de Abraham	Imitad	Fogón	Nombre de origen celta
Consecuencia							
Irregular				Época			
Preciosura						Versos	
Caballería endébil		Cubierta					
Notebook	Estaciona	Espantajo					3a. persona singular
"...Pis-tolero"							
Personaje de Los Simpson							
		Gran cuenca alemana					
Detiene				Peso ideal			
Besar en mapuche							
Ómicron	Europea						
Famoso saxofonista				Fuerza e-lectromotriz			



E	M	A	R	E	G	R
M	A	S	A	C	R	E
B	R	O	M	E	A	R
A	L	B	E	R	T	O
D	A	S	L	E	N	A
E	V	E	S	A	R	E
J	A	R	A	M	A	
A	L	E	M	A	N	
V	A	M	A	R	I	
U	N	I	R	L	A	

**Solución #1075**

## GUÍA PROFESIONAL

**Dr. SERGIO ABUAUAD ABO-MOHOR**

**OFTALMOLOGIA Y CIRUGIA OCULAR SAN FELIPE**  
 Lunes, Martes, Jueves y Viernes de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00  
 Salinas 1373, 2º Piso Of. 203 Ed. El Comendador  
 Fono 342512343 342912543

**LOS ANDES**  
**MIÉRCOLES (09:30 a 18:30) Y SABADO (09:00 A 12:30)**  
 Edificio Las Rosas - O'Higgins 640  
 Fono 342421902

**TECNOLOGO MEDICO OFTALMOLOGIA**

**TERESA CHACÓN LEÓN**  
 TECNÓLOGO  
 Exámenes de campos visuales computarizado y curva de tensión Tomografía de Coherencia Óptica  
 Lunes, Martes, Jueves y Viernes de 8:30 a 17:00 horas  
 FONASA - ISAPRES PARTICULAR  
 Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203 Edificio El Comendador  
 Fonos 342912543 - 342512343 San Felipe



especialistas en prevención

www.ist.cl

Merced 565, San Felipe Edificio IST

☎ 34 251 1457

☎ 34 259 5500



**EXAMEN DE OCT TOMOGRAFIA DE COHERENCIA OPTICA**

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 Edificio El Comendador  
 Fono 342512343 - 342912543 San Felipe

# Horóscopo

por Yolanda Sultana

- **ATENCIÓN EN SANTIAGO:** José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
- **ATENCIÓN EN RANCAGUA:** San Martín 822 (72) 239013

- **ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR:** Agua Santa 353, Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
- TWITTER @yolandasultana**

 **AMOR:** dejar que la rutina se apodere de la relación no ayuda a que las cosas fluyan de buena manera entre ustedes. **SALUD:** No dañe su salud emocional absorbiendo problemas ajenos. **DINERO:** La acumulación de deudas será desastrosa para su economía familiar. **COLOR:** Crema. **NÚMERO:** 12.

 **AMOR:** Cuidado ya que el exceso de celos puede terminar por corroer una relación. **SALUD:** No sea porfiado/a y hágase un chequeo antes que pase más tiempo. **DINERO:** Sea responsable y no desperdicie los recursos que ha juntado solo por darse muchos gustos. **COLOR:** Rojo. **NÚMERO:** 13.

 **AMOR:** La vida le permitirá reencontrarse con el amor, simplemente debe tener más fe. **SALUD:** Más cuidado al conducir su vehículo. No exceda la velocidad. **DINERO:** No deje que personas poco transparentes se crucen en su camino y afecten su trabajo. **COLOR:** Café. **NÚMERO:** 4

 **AMOR:** Le recomiendo que de vuelta la página o seguirá marcando el paso en lo afectivo. **SALUD:** Cuidar la alimentación no sólo tiene relación con la parte física. Beneficiar la salud general del cuerpo también ayuda a la energía vital. **DINERO:** Ordene sus cuentas. **COLOR:** Beige. **NÚMERO:** 18.

 **AMOR:** No olvide que debe pensar mejor las cosas antes de decirlas o de lo contrario puede dejar más de un herido en el camino. **SALUD:** Trate de pasar marzo sin tantas complicaciones de salud. **DINERO:** Planifique y concrete sus ideas lo más pronto que pueda. **COLOR:** Púrpura. **NÚMERO:** 20.

 **AMOR:** Si a usted no le interesa realmente esa persona, entonces déjela libre para que sea feliz en otro lugar. **SALUD:** Cuidado con los colapsos, baje la marcha. **DINERO:** Usted debe solucionar sus problemas antes que enero siga avanzando. **COLOR:** Gris. **NÚMERO:** 18.

 **AMOR:** La experiencia le lleva a la madurez y eso a aprender más sobre las cosas de la vida. **SALUD:** Precaución durante el día. **DINERO:** Es un buen momento para pensar en ampliar sus horizontes académicos de modo que lo laboral también se beneficie. **COLOR:** Violeta. **NÚMERO:** 5.

 **AMOR:** Deje que todo fluya con naturalidad, es lo mejor que puede hacer. **SALUD:** Cualquiera puede caer en un estado depresivo, lo importante es buscar ayuda lo más pronto posible. **DINERO:** Las recompensas vendrán en virtud del esfuerzo. **COLOR:** Celeste. **NÚMERO:** 17.

 **AMOR:** Dejarse llevar un poco más por el corazón no vendrá nada mal. A veces la razón nubla el camino. **SALUD:** Debe cuidarse de las infecciones a la piel. **DINERO:** Aun puede mejorar sus proyecciones para el futuro. **COLOR:** Naranja. **NÚMERO:** 10.

 **AMOR:** No siempre es bueno dejar que el pasado vuelva a su vida, hay cosas que ocurrirán por algo. **SALUD:** Cuidado con que sus vicios se transformen en su sombra. **DINERO:** Haga las cosas no siempre pensando en obtener recompensas. **COLOR:** Gris. **NÚMERO:** 8.

 **AMOR:** Cada derrota o mal momento se debe tomar como una experiencia y una oportunidad para buscar un nuevo camino. **SALUD:** Un poco de ejercicio siempre será positivo para la salud. **DINERO:** Buen tiempo para cosechar lo que ha sido sembrado. **COLOR:** Ámbar. **NÚMERO:** 1.

 **AMOR:** Demasiada impulsividad puede generar un efecto contrario al que usted intenta mostrar, cuidado. **SALUD:** Más cuidado con la salud dental. **DINERO:** Gastos inesperados, trate de no encallarse más de lo que puede responder. **COLOR:** Granate. **NÚMERO:** 22.

## Nueva fiscalización en la Diego de Almagro: Hasta baratas encuentran en almuerzos que se comercializan ilegalmente en la Feria

Ayer domingo se continuó nuevamente con los servicios policiales de fiscalización en la Feria Diego de Almagro, generando un ataque a las actividades ilegales para la recuperación de espacios públicos, ocasión en la cual el comisario de Carabineros de San Felipe, mayor **Jorge Guzmán**, reconoció que al decomisar alimentos que estaban siendo vendidos al público de la feria, se encontraron insectos como baratas, según lo información entregada por la Autoridad Sanitaria de San Felipe.

En conversación con nuestro medio, este día domingo, el mayor Guzmán señaló que «se continuó con los servicios de Feria Diego de Almagro, si bien en primera instancia pudieran haber personas que pudieran estar de acuerdo muchas veces con este proceso de fiscalización, pero lo que estamos tratando de hacer es

generar un ataque a la recuperación de los espacios públicos que han sido tomados. Por ejemplo lo que es la intersección de Chorrillos con Diego de Almagro, en la cual históricamente se están instalando personas a realizar cocinería y ya estaban teniendo problemas graves de salubridad, de hecho hace dos domingos atrás logramos la participación de personal, organizado todo esto por la Delegación Presidencial y apoyado por la Ilustre Municipalidad de San Felipe, se logró generar un operativo de control, logrando retirar de circulación comidas que estaban en descomposición. Muchos de los alimentos que se lograron incautar presentaban insectos. Claro, aquí es bueno que la opinión pública lo sepa, que estos controles que estamos realizando no van apuntados al vendedor que está realizando

su actividad de buena manera, sino que está apuntado y dirigido claramente a aquellos que pueden generar algún tipo de problemas a la salubridad pública, como por ejemplo son la venta de cigarrillos de contrabando, como lo es la venta clandestina de medicamentos, pierden una cadena de frío y al ser así pueden incluso ser perjudiciales para la salud, y por supuesto algo tan básico como lo es la alimentación que cualquier persona compre, no importando el valor que ésta tenga, sino los estándares mínimos de seguridad propia para evitar un mal mayor».

**- ¿Decomisaron alimentos con insectos adentro?**

- Exacto, fueron baratas detectadas por el Seremi de Salud.

**- ¿Esos alimentos se estaban comercializando a la gente en el fondo?**

- Estaban siendo



El mayor Jorge Guzmán junto a la delegada presidencial provincial Mari-cel Martínez, recorriendo la feria.

comercializados, de hecho cuando todos estos operativos que estábamos realizando nosotros, fue en el momento en que se encontraban consumiendo distintos tipos de alimentos, distintos tipos de nacionalidades de personas que van tomando estos espacios públicos, y cada uno tenía algún tipo de problemas. Además de eso agregar la gestión desde el punto de vista de los inspectores, claramente ellos fueron corroborando si mantenían o no mantenían permisos municipales, si estaban dentro de la ordenanza que revisa determinada instalación lo que es la feria libre de Diego de Almagro,

igual manera trata de regular el cambio de sentido de la avenida Diego de Almagro, puesto que por los días domingos está esta ordenanza municipal que la deja unidireccional, unidirección que también se ve mermada puesto que los camiones que llegan a bajar la mercadería de los puestos que están autorizados, se toman más de lo que es una pista de circulación, pudiendo inclusive, ni Dios lo quiera, en algún momento dificultar el trabajo de vehículos de emergencia que puede ser un carro de bomberos.

**- ¿Algo más que agregar de todo el trabajo realizado?**

- Como siempre lo

digo, dar las gracias a la ciudadanía por la confianza. La verdad que los muchos servicios, los buenos procedimientos que hemos tenido, han nacido de la confianza que existe entre Carabineros y la ciudadanía en entregarnos esta información, y nosotros poder atacar de manera inteligente el delito y además sumarme a los agradecimientos al personal de Carabineros, quienes con mucho sacrificio, alegría, realizan sus servicios policiales de manera extremadamente profesional para poder mermer y ser una verdadera cooperación a lo que es la seguridad en la ciudad de San Felipe.



Autoridades presentes en el lugar junto a Carabineros y personal de la Autoridad Sanitaria.



Personal de Carabineros recibe las últimas instrucciones del comisario antes de proceder a la fiscalización.